
Повелительное наклонение 
глагола(слова-команды)
Повелительное наклонение глагола обозначает 
команду, просьбу
Глаголы повелительного наклонения единственного 
числа(Син-Ты)
Бар!-Иди!
Кайт!-Возвращайся!
Укы!-Читай!
Йокла!-Спи!
Аша!-Ешь!
Яз!-Пиши!



          Повелительное наклонение  
множественного числа 2 лица(Сез-Вы)

� Бар-ыгыз-Вы идите!
� Кайт-ыгыз!-Вы возвращайтесь!
� Укы-гыз!-Вы читайте!
� Аша-гыз!-Вы ешьте!
� Йокла-гыз!-Вы спите!
� Яз-ыгыз-Вы пишите!
� Итак, множественное число повелительного наклонения 

образуется с помощью окончаний –ыгыз-егез,-гыз-гез



    Как правильно добавить 
окончания?
� Окончания –ыгыз-егез добавляется к основе глагола, которые заканчиваются 

на согласные звуки.

� -ЫГЫЗ- к словам с твердым произношением: бар-ыгыз(иди-идите)

� -ЕГЕЗ-   к словам с мягким прозношением: кил-егез(приходи-приходите)



         Как правильно добавить 
окончания?
Окончания –гыз-гез добавляется к основе глагола, которые заканчиваются 
на гласные звуки.

-ГЫЗ- к словам с твердым произношением: аша-гыз(ешь-ешьте)

-ГЕЗ-   к словам с мягким прозношением: эшлə-гез(работай-работайте)



    Сыйныф эше(Классная работа)

�                                 21 нче апрель.
�                                 Сыйныф эше
� Добавить окончания –ыгыз-егез, -гыз-гез к словам,употребляя 

правило  и переведите:
� Уйна-
� Бас-
� Чык-
� Чистарт-



       Өй эше(Домашнее задание)

Напишите предложения и 
переведите:
�Алсу,  син бу китапны укы! 

Малайлар,  сез аш ашагыз! 
Балалар, сез рəсем ясагыз!
Кызлар, монда килегез!


